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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первый круиз по Енисею теплохода "Максим Горький" планируется в июне. Круиз на 11 
дней от Красноярска до Дудинки обойдется туристам минимум в 317 тыс. рублей 

Теплоход "Максим Горький", доставленный на Енисей по Северному морскому пути, 
планируется отправить в первый круиз по Енисею от Красноярска до Дудинки 6 июня. Об этом 
ТАСС сообщила руководитель агентства по туризму Красноярского края Юлия Верхушина, 
оговорившись, что все сроки будут зависеть от конкретной ситуации. 

Ранее "Максим Горький" курсировал по Волге. Его вместимость - 100 пассажиров. О 
планах перевода теплохода на Енисей для организации туристических круизов сообщал 
губернатор Красноярского края Александр Усс в 2019 году. 

"Первый круиз запланирован на 6 июня, - сообщила Верхушина. - Конечно, вся эта 
история (с распространением коронавируса) внесла коррективы, но мы надеемся, что все 
состоится". 

По ее словам, в первый год запуска круиза не ожидают большого числа иностранных 
туристов, ориентируется на внутреннего потребителя. "Обычно, когда только запускается тур 
в первый год, иностранцев не так много. Иностранцы ездят через туроператоров, и они сами 
сначала сами все проверяют, и только потом уже отправляют своих туристов. Этот год важен 
с точки зрения становления, на будущее. Мы не ожидаем большого числа туристов, учитывая, 
что и границы еще закрыты", - сказала она. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Акция «Георгиевская лента» проходит онлайн 

Акция «Георгиевская лента» проходит онлайнЧетвертого мая в Дудинке стартовала 
Всероссийская гражданско-патриотическая акция «Георгиевская лента». Она посвящена 75-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне и проводится ежегодно, начиная с 2005 
года. 

Традиционно ко Дню Победы, волонтеры раздают георгиевские ленты и просвещают 
получателей. Однако в этом году в связи с эпидемиологической обстановкой акция проходит 
в режиме онлайн. Все желающие могут пройти дистанционный курс на образовательной 
платформе SkillCup или сайте ВолонтерыПобеды.рф, в котором содержится информация об 
истории символа Победы, кодексе акции, знаменитых орденоносцах. 
 Участникам предлагается сделать фотографию с биколором на груди и опубликовать 
на личной странице в социальных сетях, сопроводив ее ответом на вопрос: «Почему для 
меня важна Георгиевская лента», а также дополнить описание хэштегами: 
#георгиевскаяленточка и #лучшедома. 

Кроме этого, на кануне акции, специалисты отдела молодёжной политики и спорта 
городского комитета культуры посетили городские учреждения и организации, не 
находящиеся в режиме самоизоляции. В ходе выездного мероприятия народный символ 
вручили сотрудникам Дудинского железнодорожного цеха, Центральной пожарной части 31 
Отряда федеральной противопожарной службы, Таймырской полиции, Управления ГО и ЧС 
администрации муниципального района и транспортного отдела администрации города 
Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Ваш автомобиль мешает снегоуборке - встретимся в суде 

Весна в Норильске – сложное время для коммунальщиков, в особенности это касается 
вывоза снега с придомовых территорий. Есть дворы, в которых регулярно рыхлят сугробы, 
чтобы они естественным образом таяли. А некоторые, например, по адресу: ул. Дудинская, 3, 
в силу расположения одновременно и заносятся сильнее, и солнечный свет на них почти не 
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попадает. По этому адресу уже третий день работает бригада из пяти машин. За семь 
часов смены каждая успевает сделать от 20 до 25 рейсов, вывозя снег за пределы района. 

График работ и их объёмы зависят в основном от прогноза погоды. Рассказывает 
Надежда Оробинская, генеральный директор управляющей компании «СеверныйБыт»: «По 
прогнозу погоды мы видели, что будет резкое потепление. Поэтому бросили все силы для 
того, чтобы своевременно провести срезку снежных масс в тех местах, где во дворах 
движется транспорт и идут люди. Когда началась оттепель, не было ни одной жалобы. 
Практически до асфальта снег из всех дворов мы вывезли». 

Мешают работе припаркованные во дворах автомобили. Надежда Оробинская 
признаётся, что иногда в один двор приходится пригонять технику по три-четыре раза. А это 
стоит денег, причём самих собственников. В следующем году борьбу с такими нерадивыми 
автовладельцами в УК «СеверныйБыт» планируют вывести на судебный уровень. 

«Есть судебная практика, при которой собственники своим решением обозначают во 
дворе место для стоянки транспортных средств. Если такого места нет, то владельцы могут 
привлекаться к административной ответственности. Наверное, со следующего года мы будем 
вводить такую практику. Потому что времени на то, чтобы уговорить автовладельцев, и сил 
уходит очень много. Простои техники – это деньги, потраченные впустую», - говорит Надежда 
Оробинская. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
За месяц «Норникель» привез в город более 230 тонн медицинских и санитарных 
грузов 

4 мая в аэропорту Норильска приземлились два самолета, которые привезли 37 тонн 
грузов медицинского и санитарного направления. Всего с начала апреля по заказу 
«Норникеля» в город доставили более 230 тонн грузов для борьбы с коронавирусом. 

В перечне доставленных грузов около 50 наименований. Это тепловизоры, термометры, 
аппараты ИВЛ, перчатки, маски, респираторы, костюмы защитные, ультрафиолетовые 
излучатели для дезинфекции воздуха, антисептики, диспенсеры, реагенты для медицинских 
лабораторий, мебель для больниц и многое другое. Доставкой грузов занимается компания 
«АвиаМиР» совместно с авиакомпанией «Атран». 

«Всего в апреле было 36 рейсов, которые привезли в Норильск около 930 кубов или 
порядка 8500 мест грузов для борьбы с коронавирусом. Если перевести на вес, то получится 
194,5 тонн», - рассказал генеральный директор авиакомпании «АвиаМиР» Владимир 
Фирсанов. 

Как отметил Владимир Фирсанов, только чартерных, то есть полностью с грузами по 
заказу «Норникеля», в апреле было девять рейсов. Кроме того, грузы по заказу компании 
отправляются в каждом регулярном грузовом рейсе. За месяц таких выполняется более 30. 

Сегодняшние два рейса – чартерные. В Норильск они доставили 37 тонн грузов. Два 
Boeing 737NG АК «Атран» привезли мебель для больниц, респираторы и маски, а также 
дезинфицирующие растворы, необходимые для обработки помещений с большой 
проходимостью людей. 

Рейсы стали 10-м и 11-м чартерными по счету, а общий вес доставленных медицинских 
грузов с начала апреля достиг 231,5 тонн. 

Компания «Норникель» стремится обеспечить основную потребность города в средствах 
защиты, профилактики и лечения от коронавирусной инфекции. Транспортные компании 
ведут круглосуточную работу, направленную на своевременное обеспечение заказчика и 
города жизненно важным грузом. Таможенные операции и комплектация грузовых слотов 
оптимизированы до предельных двух суток с момента поступления груза, отметили в 
«Норникеле». 

«Северный город» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

За сутки коронавирус нашли еще у 45 жителей Красноярского края. Один пациент 
скончался 

В Красноярском крае за сутки выявили еще 45 случаев заболевания коронавирусом. 
Таким образом, общее число заболевших — 868 человек. 162 человека поправились (+5 за 
сутки), 12 человек скончались (+1 за сутки). Известно, что погибший — пожилой мужчина из 
Красноярска. 

По данным Роспотребнадзора, темп прироста в среднем за неделю составляет 5,5 %. 
Всего случаи заболевания зарегистрированы в 42 муниципальных образованиях края. 

Новые случаи регистрируются в Красноярске — 38, в Северо-Енисейском районе — 2 случая 
и по одному случаю в Сосновоборске, Канске, Березовском, Ачинском и Ермаковском 
районах. 

На сегодня 1686 человек под наблюдением врачей (+57 новых за сутки). Снято с 
наблюдения за последние сутки 142 человека. 

newslab 
 

Губернатор ослабил меры самоизоляции в 14 районах Красноярского края 
Указ вступает в силу с 1 мая. Ранее глава региона Александр Усс, вслед за президентом 

России, продлил режим самоизоляции на территории края до 11 мая включительно. 
Ограничения досрочно сняты в некоторых населенных пунктах Боготольского, 

Богучанского, Бирилюсского, Большеулуйского, Иланского, Идринского, Казачинского, 
Краснотуранского, Каратузского, Назаровского, Ужурского, Уярского районов, Пировского и 
Шарыповского муниципальных округов. 

Полностью список населенных пунктов (их порядка двухсот) можно посмотреть на 
краевом портале официальной информации. 

Напомним, ранее ограничения были сняты еще в шести территориях: полностью в 
Тюхтетском районе, в Саянском режим самоизоляции сохраняется в трех селах: Агинском, 
Унер и Межово. Посмотреть список населенных пунктов в Дзержинском, Енисейском, 
Тасеевском и Мотыгинском районах, где сняты ограничения, можно на краевом портале 
официальной информации. 

Накануне Александр Усс обратился к жителям края. Пик заболеваемости в крае, как и в 
стране, ещё не пройден, и сейчас важно не допустить резкого скачка эпидемии, шоковой 
перегрузки системы здравоохранения», - сказал глава региона. 

Губернатор поблагодарил жителей края за самодисциплину и терпение, отметил работу 
врачей, полиции, волонтеров, военных, а также краевых предприятий, в короткие сроки 
освоивших производство масок, кислородных клапанов и другой продукции медицинского 
назначения. 

Глава региона также пояснил, что политика ограничений в крае была и остаётся 
дифференцированной. Ограничения в территориях снимаются в соответствии с реальной 
ситуацией. 

Режим самоизоляции на территории Красноярского края ввели в ночь с 31 марта на 1 
апреля 2020 года и «до особого распоряжения». 

ДК 
 

За месяц самоизоляции преступность в Красноярском крае пошла на спад 
В Красноярском крае в апреле уменьшилось число преступлений, отчитались в полиции. 

За апрель зарегистрировано 4073 происшествия, это на 3 % меньше, чем в январе 2019 года. 
Снизилось количество убийств (-5 %), умышленных причинений тяжкого вреда здоровья 

(-7 %), грабежей (-4,4 %), почти на четверть квартирных краж (-25 %). Также в апреле резко 
сократилось число преступлений в общественных местах: более чем на 26 % уменьшилось 
количество разбойных нападений и в 1,5 раза — случаев хулиганства (-75 %). Это связано как 
с условиями самоизоляции граждан, так и с усилением профилактической работы, 
проводимой сотрудниками органов внутренних дел, увеличением нарядов на улицах. 
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«Принятые меры, проведение точечных мероприятий и адресной работы с 
гражданами, состоящими на учете в органах внутренних дел позволили сократить количество 
преступлений, совершенных ранее судимыми гражданами, лицами, находящимися в 
состоянии алкогольного опьянения. За апрель в крае снизилось количество преступлений, 
совершенных в состоянии алкогольного опьянения, снизилось на 63,7%. С начала же года 
количество таких преступлений составило 2208, что на 22,6% ниже уровня прошлого года», — 
отметили в ведомстве. 

Также меньше стало «наркотических» преступлений (-14,3 %), фальшивомонетничества 
(-36 %), а также экономических преступлений (-23 %). 

В апреле в Красноярском крае более чем на треть снизилось количество ДТП со 
смертельным исходом (-36,4 %). 

При этом возросло количество тяжких и особо тяжких преступлений, угонов. На 5 % 
увеличилось количество мошеннических действий. 

Согласно региональной статистике за 4 месяца текущего года значительно снизились 
следующие показатели преступлений: 

на 35% разбойных нападений; 
почти на 27% сократилось количество преступлений, связанных с незаконным оборотом 

оружия; 
на 60% снизилось количество ложных сообщений о нахождении подозрительных 

предметов; 
по линии экономической направленности снижение преступности отмечается на 8%; 

более чем на 70% сократились показатели взятничества. 
Вместе с тем, произошло незначительное увеличение умышленных причинений тяжкого 

вреда здоровью (менее чем на 1%). 
Тем не менее за январь-апрель 2020 года отмечается небольшое увеличение общего 

уровня преступности (+4%) в сравнении с аналогичным периодом 2019 года. 
newslab 

 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин проведет совещание о ситуации с коронавирусом и перспективах отмены 
ограничений 

Президент России Владимир Путин проведет в среду совещание, посвященное 
реализации ранее принятых решений по борьбе с коронавирусом. 

Как сообщил ранее ТАСС пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков, на этом 
мероприятии будут обсуждаться в том числе рекомендации по поэтапному выходу из режима 
ограничений, поручение о подготовке которых глава государства давал в конце апреля. 

«На 6 мая у президента запланировано совещание по вопросам реализации ранее 
принятых решений, где также будут заслушаны рекомендации», — сказал представитель 
Кремля. 

28 апреля на совещании с главами регионов Путин заявил, что начать подготовку к 
возвращению к нормальной жизни необходимо уже сейчас. Он поручил в течение недели 
подготовить рекомендации, чтобы начиная с 12 мая поэтапно снимать ограничительные 
меры. 

Президент также подвел итоги реализации решений, принятых для борьбы с 
коронавирусом и нормализации ситуации в экономике и социальной сфере. Он отметил 
успехи в наращивании производства аппаратов искусственной вентиляции легких, другого 
оборудования и средств индивидуальной защиты, и добавил, что по ряду позиций дефицит 
сохраняется. По словам президента, в целом удалось выполнить задачу по организации в 
стране дополнительных коек для лечения пациентов с коронавирусом. 

При этом глава государства предупредил, что впереди — один из наиболее 
напряженных этапов борьбы с эпидемией. «От всех нас потребуется предельная 
собранность, дисциплина и мобилизация, — подчеркнул он. — Мы должны добиться, чтобы 
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волна эпидемии схлынула, пошла наконец на спад, что даст нам возможность в 
дальнейшем шаг за шагом аккуратно снимать ограничения, возвращаться к нормальному 
ритму жизни, по которому, конечно, мы все просто соскучились, все этого ждут». На том 
совещании Путин озвучил решение о продлении периода нерабочих дней в стране до 11 мая 
включительно. 

Кроме того, глава государства потребовал от правительства в ближайшее время 
подготовить новый пакет мер поддержки граждан и бизнеса в условиях пандемии. Позже 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин поручил внести проект этого документа в 
правительство к 5 мая. Еще одно поручение Путина касалось подготовки масштабного 
общенационального плана действий по нормализации экономики и доходов граждан. Этот 
документ должен поступить в кабмин к 25 мая. 

По словам министра здравоохранения РФ Михаила Мурашко, ожидать отмены 
ограничений сразу после достижения пика заболеваемости не стоит. 

Как пояснил он в интервью для фильма Наили Аскер-заде «Опасный вирус» на 
телеканале «Россия-1», для отмены всех ограничений нужно построить целую систему, 
которая исключит новый рост заболеваемости. Министр добавил, что часть существующих 
ограничений частично сохранятся вплоть до создания медикаментозных мер профилактики 
распространения коронавируса. 

Как отмечала глава Роспотребнадзора Анна Попова, об ограничениях, которые могут 
быть сняты в первую очередь, можно будет говорить только к 12 мая, когда станут понятны 
«результаты» майских выходных и эпидемиологическая обстановка в стране. В интервью 
журналисту Павлу Зарубину, которое вышло на телеканале «Россия-24», она заверила при 
этом, что запрет массовых мероприятий будет отменен последним. 

ТАСС 
 
Силуанов объяснил, почему россиянам не стоит ждать раздачи денег 

По мнению министра финансов РФ Антона Силуанова, если бы рубль был мировой 
резервной валютой, Россия могла бы пойти на раздачу "вертолетных денег", то есть – на 
эмиссию и прямую раздачу денежных средств населению, как поступили власти некоторых 
стран из-за пандемии коронавируса. 

Силуанов считает, что главная задача сейчас — не соревноваться в раздаче 
триллионов, а помочь остро нуждающимся, передает РИА Новости. 

"Нужно помочь бизнесу сохранить работников, помочь людям оплачивать 
первоочередные расходы на питание, жилье, кредиты". 

Так, малые предприятия уже получают шестимесячные отсрочки по налогам, кредитам, 
арендным платежам, а также беспроцентные кредиты на зарплату и гранты в размере МРОТ 
на сотрудника. Министр добавил, что эта ситуация наглядно показывает, как важно получать 
"белую" зарплату. 

Силуанов подтвердил, что замораживать и конвертировать депозиты населения не 
планируется. 

Вести 
 

Бюджетного недофинансирования медицины в России нет - Минфин 
Недофинансирования сферы здравоохранения со стороны бюджета в России нет, 

считает министр финансов России Антон Силуанов. 
"Я не соглашусь с тем, что у нас глобальное недофинансирование здравоохранения со 

стороны бюджета. В других странах больше частных средств идет в медицину, не бизнес и не 
государство, а сами люди платят за страховку", — сказал Силуанов в интервью газете 
Ведомости". 

"У нас другая страховая система, не без участия государства. Если бы в нашей стране 
была больше развита частная медицина, то и ресурсы были бы сопоставимы с другими 
экономиками", — добавил он. 
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По словам министра, нынешняя ситуация позволяет проверить работу разных систем 
здравоохранения. "И пока наша система выдерживает в целом этот непростой момент", — 
уверен глава Минфина. 

Он также напомнил, что власти в последние годы увеличивали расходы на медицину, 
только в 2020 году они выросли почти на треть — в бюджете на текущий год на эти цели 
заложено 1,028 триллиона рублей. Причем значительная их часть направляется на 
увеличение оплаты труда медработников. 

"Что значит недофинансирование? У нас должны работать страховые принципы в 
медицине. Сколько собрали взносов – столько потратили из ФОМСа. Другое дело — 
отдельные задачи, проекты, например модернизация первичной медицинской помощи. В этом 
случае выделяются бюджетные ресурсы сверх объемов страховых взносов", — сказал 
Силуанов. 

ПРАЙМ 
 
Дефицит бюджета России в 2020 году составит около 4% ВВП 

Дефицит бюджета России в 2020 году составит около 4% ВВП, сообщил министр 
финансов Антон Силуанов. 

Как рассказал министр в интервью газете "Ведомости", доходы бюджета РФ в текущем 
году будут примерно на 4 триллиона рублей меньше, чем планировалось, в том числе минус 
1,5 триллиона рублей нефтегазовых доходов (по сравнению с их базовым уровнем) и около 2 
триллионов ненефтегазовых. 

"Дефицит бюджета будет около 4% ВВП", — добавил министр. 
При этом Силуанов подчеркнул, что правительство не режет расходы, а даже наоборот, 

их увеличивает. "Будем задействовать средства ФНБ и займы, чтобы профинансировать как 
текущие обязательства, так и антикризисные программы", — сказал Силуанов. 

ПРАЙМ 
 

Режим самоизоляции стали поддерживать менее половины россиян 
За месяц в России снизилась поддержка ограничительных мер и контроля за ними, 

показал опрос OMI и «Платформы». При этом большинство россиян не считают, что 
распространение инфекции в стране завершится в мае 

За месяц режим самоизоляции, введенный для борьбы с распространением 
коронавирусной инфекции, перестали поддерживать 15% россиян. Об этом свидетельствуют 
данные опроса, проведенного экспертами компании Online Market Intelligence (OMI) и центра 
социального проектирования «Платформа» (есть у РБК). 

Онлайн-опрос был проведен 24 апреля среди 1 тыс. респондентов в возрасте старше 18 
лет, живущих в городах с населением более 100 тыс. человек. Исследование показало, что 
доля тех, кто считает самоизоляцию оправданной, снизилась до 47%, тогда как в начале 
апреля этот режим поддерживали 62% респондентов. 

С 17 по 24 апреля среди россиян также снизилась поддержка мер контроля за режимом 
самоизоляции. Так, за эту неделю доля тех, кто считает оправданным введение пропускной 
системы, контроль перемещений по городу на транспорте, отслеживание нарушителей и их 
передвижения на личных автомобилях, сократилась с 39 до 28%. В этот же период введение 
административного наказания для нарушителей перестали поддерживать 11% россиян 
(снижение с 38 до 27%). 

Вместе с тем опрос показал, что большинство респондентов, находящихся на 
самоизоляции, не готовы посещать места скопления людей, если карантинные меры и 
ограничения на передвижение полностью отменят в ближайшее время. Так, готовность пойти 
на концерт, в кинотеатр или на другое массовое мероприятие выразили 8% участников 
опроса, еще 17% готовы посетить торговый центр или рынок. 18% заявили, что какое-то 
время не будут выходить из дома без необходимости. При этом о готовности выйти на работу 
или на прогулку в нелюдное место сообщили 44 и 43% опрошенных соответственно. 

Относительное большинство опрошенных (43%) считают, что ходить в людные места, 
где невозможно соблюдать дистанцию, будет безопасно, только когда заболеваемость 
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COVID-19 снизится до минимума. При этом 15% респондентов готовы оказаться в людном 
месте сразу после снятия ограничений, вне зависимости от уровня инфицирования. 11% 
считают для себя оправданным прекращение дистанцирования только после тестирования, 
которое покажет иммунитет к коронавирусу, а еще 8% — после прививки против коронавируса 
и достижения пика заболеваемости. 

29% респондентов считают, что распространение инфекции в России закончится и 
связанные с этим ограничения будут отменены в июне, 16% — в июле. Еще 11% опрошенных 
выразили мнение, что на это потребуется более полугода. Доля тех, кто надеется на отмену 
введенных в стране ограничений в мае, за месяц снизилась на 12% (с 22% в начале апреля 
до 10%). 

 РБК 
 

СМИ: масочный режим могут ввести по всей стране 
Как стало известно газете “Коммерсант”, на совещании рабочей группы Госсовета по 

борьбе с пандемией коронавируса нового типа обсуждался вопрос о введения масочного 
режима на территории всей России.   

Днем ранее сообщалось, что столичный градоначальник Сергей Собянин провел 
селекторное совещание рабочей группы Госсовета по противодействию распространению 
коронавируса. Как сообщает пресс-служба мэра и правительства Москвы, обсуждалось, в 
частности, введение масочного режима в общественных местах, а также расширение 
продажи защитных масок. В совещании принимали участие главы федеральных органов 
исполнительной власти, а также высшие должностные лица субъектов Российской 
Федерации.  

Масочный режим уже ввели в некоторых регионах. Где-то он действует как 
рекомендация, тогда как, например, в Свердловской и Пензенской областях ношение масок 
стало обязательным. Теперь же такой режим хотят ввести и другие регионы.   

Ранее глава Роспотребнадзора Анна Попова поддержала решение региональных 
властей вводить масочный режим. По ее мнению, это правильный шаг в нынешней ситуации. 

«Московский комсомолец» 
 

Рошаль назвал оптимизацию здравоохранения неэффективной в условиях ЧС 
Оптимизация здравоохранения в РФ неэффективна в условиях чрезвычайных ситуаций, 

считает сопредседатель центрального штаба Общероссийского народного фронта доктор 
Леонид Рошаль. 

В ходе заседания центрального штаба ОНФ Рошаль напомнил, что 10 месяцев назад 
Народный фронт провел закрытое обсуждение с участием представителей Минобороны, 
МЧС, Минздрава по теме оказания медпомощи в субъектах РФ при массовом поступлении 
пострадавших. В ходе заседания было установлено, что Россия к этому не готова. В 
ведомства были направлены предложения, но ситуацию исправить не успели. 

"Честно говоря, локти себе кусаем, почему не орали на всю страну и почему провели в 
закрытом режиме... Каждый регион страны должен быть самодостаточным. Расчет коек 
должен быть на случай ЧС. Мы выступали против проводимой в течение более 15-20 лет 
оптимизации здравоохранения, которая не учитывала эти факторы и была рассчитана на 
спокойную жизнь без катаклизмов", - отметил Рошаль на заседании. 

Он подчеркнул, что представителям органов власти нужно "серьезно относиться к 
предложениям ОНФ". А Народному фронту в свою очередь нужно жестче следить за 
исполнением своих рекомендаций. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Планету постепенно начинают освобождать 
Период мировой самоизоляции заканчивается. Страны начинают снимать ограничения и 

освобождать как свое население, так и экономику. Эпидемия коронавируса продолжает 
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шагать по миру. Более трех миллионов заболевших, 200 с лишним тысяч погибших – 
и эти цифры с каждым днем лишь увеличиваются. 

Час победы над болезнью еще так от нас далек – ВОЗ настроена пессимистично, и, в 
частности, утверждает, что нет никаких гарантий защищенности излечившегося от нового 
заражения. Однако, несмотря на этот пессимизм, реакция большинства стран на эпидемию 
стала меняться – вместо дальнейшего закручивания гаек они, наоборот, их раскручивают. 

В большинстве стран изменения произошли потому, что длящийся несколько недель 
карантин выполнил свою главную задачу. Смог серьезно замедлить распространение 
эпидемии – уменьшить темпы роста и сократить число реально болеющих (то есть общего 
числа заболевших за вычетом вылечившихся) на данный момент, а также снизить количество 
погибших. А в этих условиях сохранение ограничений чревато множеством проблем, 
последствия которых (как с точки зрения потраченных денег, так и с точки зрения потерянных 
жизней) могут быть более серьезными, чем коронавирус. 

Так, к снятию ограничений готовится самая пострадавшая страна Евросоюза – Италия. 
Ежесуточное количество погибших регулярно снижается, и в стране уже открылись стройки и 
некоторые фабрики. В целом же промышленность начинает работать с 4 мая. В этот день 
откроются бары и рестораны (правда, еду будут продавать лишь на вынос). Школы откроются 
в сентябре, однако Италия все-таки не Швеция, и в одной семье часто живут люди нескольких 
поколений. Так что бабушки с дедушками присмотрят за внуками. 

Поэтому учителя сильно не возмущаются – в отличие от священников, которые просят у 
премьера снять ограничения и возобновить церковные службы. Однако премьер-министр 
Джузеппе Конте упорствует – видимо, понимая, что открытие церквей не является жизненно 
важным шагом с точки зрения спасения экономики, ментального здоровья людей и даже их 
душ. Паства может пообщаться с Богом и напрямую, без риска заражения. 

В самой же пострадавшей от коронавируса стране мира – Соединенных Штатах – тоже 
смотрят в будущее с оптимизмом. Федеральные карантинные меры закончились 30 апреля, и 
несмотря на то, что болезнь буквально опустошает некоторые районы США, ряд штатов 
(Колорадо, Техас) выполняют просьбу Дональда Трампа и готовятся к снятию ограничений. 
Другие штаты (например, Иллинойс) собираются начинать этот процесс с середины мая. 

Главными лоббистами открытия выступают, естественно, бизнесмены и те, кто боится 
рецессии сильнее, чем вируса. Боится настолько сильно, что приводят математические 
доказательства необходимости открытия даже тех городов, которые являются центрами 
эпидемии (например, Нью-Йорка и Нью-Джерси). Белый дом, понятно, всячески 
поддерживает и стимулирует процесс – Трампу нужно как можно быстрее вывести экономику 
из рецессии – чтобы волна восстановления и экономического роста внесла его в ноябре в 
Белый дом на второй срок. 

Ветер свободы достиг и дальних берегов. В некоторых штатах Австралии людям 
разрешили собираться по 10 человек, а также заниматься «бесконтактным отдыхом» – 
например, рыбалкой. Власти настаивают на том, чтобы штаты начали открывать школы. 

А в Израиле они уже открываются – правда, пока лишь некоторые и в тестовом режиме. 
Выходит из карантина и Черный континент. Гана, Нигерия и Южная Африка с первых чисел 
мая снимают ряд карантинных ограничений. Да, в той же Нигерии пока не удалось добиться 
снижения числа реально болеющих – однако у правительства несколько иные приоритеты. 
Оно сейчас думает прежде всего о спасении экономики, которой МВФ предрекает самую 
серьезную за 30 лет рецессию. 

В то же время страны, вовремя не севшие на карантин, сейчас расплачиваются 
дальнейшим ростом числа больных – а значит, и неготовностью вместе с соседями снимать 
карантинные меры. Среди них, например, Великобритания, где в последние дни прирост 
реально болеющих составлял примерно пять тысяч в день. Поэтому премьер-министр 
Джонсон сейчас испытывает колоссальное давление – бизнес через министерство финансов 
требует снятия ограничительных мер, тогда как глава МВД Прити Пател просит население 
«оставаться сильными» и терпеть. Оппозиция же просит главу кабмина хотя бы начать 
«взрослую дискуссию» об условиях и этапах выхода страны из изоляции. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Что же касается России (куда болезнь пришла позже, чем в ту же Европу), то у нас 
власти уже дали понять, что со второй декады мая режим самоизоляции может начать 
поэтапно отменяться. 

Да, кому-то эти заявления покажутся слишком поспешными – в отличие от ряда 
европейских стран, России пока не удалось добиться ни стабилизации, ни тем более 
снижения числа реально болеющих. Наоборот, этот показатель растет угрожающими 
темпами – примерно по шесть–семь тысяч в день, и кто знает, какие цифры у нас будут через 
пресловутые две недели. Однако, несмотря на все это, есть ряд предпосылок для решения о 
хотя бы частичном снятии ограничений. Во-первых, месяц самоизоляции уже выполнил свою 
главную задачу – снизил рост численности заболевших и позволил властям усилить систему 
здравоохранения за счет увеличения числа инфекционных коек, а также пополнения запасов 
оборудования и защитных материалов. 

Во-вторых, надо все-таки думать и об экономике – Россия, в отличие от того же Запада, 
не может вложить в ее восстановление триллионы долларов. Наконец, в-третьих, очевидно, 
что люди уже просто устали сидеть на карантине – и демонстрируют свою усталость 
нарушениями режима. И чтобы эта массовость на майские праздники не превратилась в 
тотальность, населению дали надежду на то, что им осталось лишь день простоять и ночь 
продержаться. Посмотрим. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.05.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,73  ▼ 0, 96 

EUR 79,12  ▼ 0, 93 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


